

MANOIR DU COLLEDIC (LA PETITE COUDRAIE) EN LANRIVAIN

PAR FRANÇOIS SALLOU



Figure 1 : Le manoir du Collédic

Dans une communication faite aux lecteurs du site « Noblesse Bretonne », André-Yves Bourges, en 2007, sauf avis contraire précisait-il, évoquait le fait que ces armes pouvaient être attribuées : aux Plesidy, d'une part, à une alliance Plesidy-Cleauroux et à une alliance Plesidy-Le Vayer, d'autre part.

Or la famille Plésidy est inconnue des armoriaux. Malgré cette lacune, André Yves Bourges nous informait qu'un certain « abbé Audo » donnait les éléments suivant : en 1611 Pierre de Plesidy faisait hommage de son manoir de Colledic et que les Plesidy étant propriétaires de ce manoir sur plusieurs générations. Informations qu'il tenait du comte de Bagneux. Plus concrètement il signalait dans AD22 B 39 qu'en 1635, Jacques de Plesidy tenait ce manoir, et, qu'en 1657 Marguerite de Plesidy, veuve de Claude de Perrien, s. de La Haye était l'épouse de Toussaint Loz.



Figure 2 : La cheminée du manoir du Collédic



Figure 3 : Armes en éminence de la famille Plésidy.

Nous avons tenté d'en savoir plus en explorant les registres paroissiaux notamment de Trézény, paroisse où se situe le Lieudit Guernaleguen ayant appartenu à une branche cadette des Loz qui connut de « riches et bonnes alliances », selon la formule consacrée.

Notre investigation a permis de découvrir une importante pièce justificative justifiant le fait que Marguerite du Plésidy était propriétaire de Colledic (Voir BMS Trézény 47/402).

En outre, on trouve dans Rosmorduc, auteur considéré comme très fiable, que Marguerite de Plesidy avait épousé en premières noces, vers 1625, Claude de Perrien dont elle eut un fils, Charles.



Figure 4 : Blasons de la cheminée.

Parti Plesidy - Le Vayer

Plesidy

Parti Plesidy - Cleauroux

LE VAYER : *d'argent à deux haches d'armes de gueules, adossées en pal.*

CLEAUROUX : *d'argent à la bande engreslée d'azur, accompagnée de six tourteaux de gueules en or*